

8-15 NOV 2024

VIENNA ARTWEEK

FACING TIME

Hauptsponsor

DOROTHEUM
SEIT 1707

Öffentliche Förderpartner:innen

Bundesministerium
Kunst, Kultur,
öffentlicher Dienst und Sport

Bundesministerium
Europäische und internationale
Angelegenheiten

Stadt
Wien | Kultur



Rudolfstiftung
Fünfhaus

Partner:innen

WIENER
STÄDTISCHE
VIENNA INSURANCE GROUP



Für die
Stadt Wien

Raiffeisen Wien
Meine Stadtbank



VIENNA.INFO



Bildrecht



ZUMTOBEL



CARL SUCHT & SÖHNE
WIEN 1822



WIEN 1822

HERZLICH WILLKOMMEN BEI DER 20. VIENNA ART WEEK

Die VIENNA ART WEEK stellt Wiens vielfältige Kunstszene ins Scheinwerferlicht: Gemeinsam mit rund 70 Programmpartner:innen wird eine Woche lang bei freiem Eintritt inspirierende Kunst von der Gegenwart bis zum Barock geboten. Dabei gibt es Programmformate für alle - von Einsteiger:innen bis hin zu Expert:innen.

Die VIENNA ART WEEK wurde 2005 im Rahmen des Vereins Art Cluster Vienna gegründet, einem Zusammenschluss der wichtigsten Kunstinstitutionen der Stadt, um Wien als Kunststadt in den Fokus der nationalen und internationalen Öffentlichkeit zu rücken.

WELCOME TO THE 20TH VIENNA ART WEEK

VIENNA ART WEEK showcases Vienna's vibrant art scene. Together with around 70 program partners, it offers a week of inspiring art from the present to the Baroque with free admission. There are program formats for everyone - from beginners to experts.

VIENNA ART WEEK was founded in 2005 as part of the Art Cluster Vienna association, an alliance of the city's most important art institutions, to bring Vienna as a city of art to the attention of the national and international public.

Unsere Mitglieder sind Our members are:

Akademie der bildenden Künste Wien • Albertina & Albertina modern • AzW Architekturzentrum Wien • Belvedere & Belvedere 21 • Dom Museum Wien • DOROTHEUM • Heidi Horten Collection • KÖR - Kunst im öffentlichen Raum Wien • Kunsthalle Wien • KUNST HAUS WIEN • Kunsthistorisches Museum & Weltmuseum Wien • Künstlerhaus Vereinigung • Leopold Museum • MAK - Museum für angewandte Kunst • mumok Museum Moderner Kunst Stiftung Ludwig Wien • MuseumsQuartier Wien • Nitsch Foundation • Österreichische Friedrich und Lillian Kiesler-Privatstiftung • Secession • Sigmund Freud Museum • STRABAG Kunstforum • Universität für angewandte Kunst Wien • Wirtschaftsagentur Wien Creativity & Business

SCHAUEN SIE VORBEI UND ENTDECKEN SIE DIE KUNSTHAUPTSTADT WIEN - WIR WÜNSCHEN IHNEN EINE INSPIRIERENDE KUNSTWOCHE!

COME AND DISCOVER THE ART CAPITAL VIENNA - WE WISH YOU AN INSPIRING ART WEEK!

MARTIN BÖHM
Präsident President
ART CLUSTER VIENNA

ROBERT PUNKENHOFER
Künstlerischer Leiter Artistic Director
VIENNA ART WEEK

Principal partner

DOROTHEUM
SEIT 1707

Major partners

WIENER STÄDTISCHE VIENNA INSURANCE GROUP

Wirtschaftsuniversität Wien

Für die Stadt Wien

Supporting partners

VIENNA.INFO

Bildrecht

Raffaellen Wien Meine Stadtbank

Festival Friends

Sieger

ZUMTOBEL

CARL LUCHY & SÖHNE WIEN 1822

Public Partners

Bundesministerium für Kultur, Frauen, Jugend, Gleichberechtigung, Familien, Arbeit und Sport

Bundesministerium für Europäische und Internationale Angelegenheiten

Stadt Wien Kultur

Alte Landeshauptstadt Wien

Rudolfshaus Fünfhaus

Official Artist Residency & Hotel Partners

SUPERBUDE

URBANAUTS STAY

the hoxton

Program Partners

MAKVH DIE KUNST VRH

phm

FUTURAMA LAB

Bildraum

Association for Contemporary Art - Vienna

Media Partners

KUNSTFORUM International

DATUM Magazin für Politik & Gesellschaft

PARNASS

Die Presse

Collectors Agenda

TEXTE ZUR KUNST

wespenest

springerin

brut

>:eSeL.at)

IMPRESSUM VIENNA ART WEEK

Prinz-Eugen-Strasse 48 1040 Wien

office@viennaartweek.at

TEAM Robert Punkenhofer, Theresia Nickl, Juliana Furthner

VIENNAARTWEEK.AT

8-15 NOV 2024

FACING TIME

20 VIENNA ART WEEK

Immer up to date mit der PROGRAMM APP



FACING TIME



DAS MOTTO DER JUBILÄUMSAUSGABE DER VIENNA ART WEEK

Aus Anlass ihrer 20. Ausgabe nähert sich die VIENNA ART WEEK 2024 mit ihrem Motto dem Phänomen der Zeit aus verschiedenen Blickwinkeln an.

Die Zeit hat Philosoph:innen und Künstler:innen seit jeher beschäftigt. Bereits im antiken Griechenland versuchte man mit den Begriffen *chronos* und *kairos* die unterschiedlichen Dimensionen der Zeit greifbar zu machen. Über die Jahrhunderte haben sich zahlreiche Künstler:innen mit der Vergänglichkeit, der Zeitwahrnehmung oder auch der Zeitmessung künstlerisch auseinandergesetzt.

Zeit wird zudem als kostbare Ressource betrachtet, die unser modernes Leben prägt und in gesellschaftlichen sowie feministischen Diskursen eine wichtige Rolle spielt.

Wir laden Sie dazu ein, gemeinsam mit uns und mithilfe der Kunst die flüchtige und tiefgreifende Natur der Zeit zu ergründen!

THE THEME OF THE ANNIVERSARY EDITION OF VIENNA ART WEEK

On occasion of its 20th edition, VIENNA ART WEEK 2024 approaches the phenomenon of time from different angles with its motto.

Time has always been a subject of interest to philosophers and artists. The concepts of *chronos* and *kairos* were already used in Ancient Greece in an attempt to make the various dimensions of time tangible. Throughout the centuries, numerous artists have artistically explored transience, the perception and the measurement of time.

Time is also seen as a precious resource that shapes our modern lives and plays an important role in social and feminist discourses.

We invite you to reflect on the fleeting and profound nature of time together with us and with the help of the arts!

OPEN STUDIO DAYS

9 + 10 NOV, 13:00-18:00

Auftakt und Herzstück der VIENNA ART WEEK 2024 sind die Open Studio Days am Eröffnungswochenende. Rund 50 von einer Fachjury ausgewählte Künstler:innen halten ihre Ateliers in ganz Wien für Besucher:innen offen und bieten unter dem Motto „Time to explore“ vielfältige Aktivitäten und Einblick in ihre künstlerische Praxis.

Werfen Sie Blicke hinter die Kulissen künstlerischen Schaffens und kommen Sie mit den Künstler:innen ins Gespräch. Inspirierende Begegnungen sind garantiert!

The Open Studio Days on the opening weekend are the prelude and centerpiece of VIENNA ART WEEK 2024. Around 50 artists selected by a jury of experts will open their studios throughout Vienna to visitors and offer a variety of activities and insights into their artistic practice under the motto Time to explore.

Take a look behind the scenes of artistic creation and get into conversation with the artists. You will be inspired!

*Anmeldung erforderlich *Registration required

Valentin Aigner • Guadalupe Aldrete • Atelierhaus Gumpendorfer Straße 113 • Ateliers Reumannhof • Jürgen Bauer • Julia Bugram • Louise Deininger • Alessandro Del Pero • Katya Dimova • Georg Eckmayr • Fotolabor Lumen X • Karin Frank • Julia Gaisbacher • Gemeinschaftsatelier Prein-Kuppyrova-Novak • Alina Grabovsky • Teresa Grandits • Eva Grün • VIENNA ART WEEK Artist-in-Residence Eric Gyamfi • Maria Hanl • Michael Heindl • Juliana Herrero • Barbara Holub • Eva Keley • Matthias Klos • Elena Kristofor • Marlene Lahmer • Marianne Lang • Farshido Larimian • Gudrun Lenk-Wane • Xenia Lesniewski • Larissa Leverenz • maria theresia litschauer • Ma Jia • Thaer Maarouf • Nana Mandl • Frederik Marroquin • Jakob Neulinger • Florian Nitsch • Yoshinori Niwa • Yuji Oshima • Roman Pfeffer • Agnes Prammer & Johann Schoiswohl • Arnold Reinthaler • Almut Rink & Katarina Matiassek • Anna Carina Roth • Farid Sabha • Darja Shatalova • Kathrin Stumreich • Tomasz Vollmann • Laura Wagner • Christina Werner • WUK - Ateliers

Bundesateliers Westbahnstraße*
Bundesateliers Wattgasse*

20

AUSGABEN VIENNA ART WEEK - DAS MUSS GEFEIERT WERDEN

EDITIONS OF VIENNA ART WEEK - TIME TO CELEBRATE

JUBILÄUMSFEST

Den Auftakt der Jubiläumsfeierlichkeiten bildet die große Eröffnungsfeier am 8. November mit künstlerischen Interventionen im Atelierhaus der Akademie der bildenden Künste Wien (ehem. Semperdepot). Einen Abend lang soll die Kunst hochleben - mit einem speziellen DJ Line-up, live Performances, Installationen und künstlerischen Positionen zum Thema Zeit.

ANNIVERSARY CELEBRATION

The anniversary celebrations will kick off with a grand opening on November 8 with artistic interventions in the Studio Building of the Academy of Fine Arts Vienna (formerly Semperdepot). It will be an evening celebrating the arts, with a special DJ line-up, live performances, installations and artistic positions focusing on the theme of time.

8 NOV

Atelierhaus der Akademie der bildenden Künste Wien
Lehrgasse 8
1060 Wien

Eröffnung 20.30 Uhr
Opening 8.30 pm

Anmeldung erforderlich unter:
Registration required at:
www.viennaartweek.at/FEST



JUBILÄUMSPUBLIKATION

Die VIENNA ART WEEK liefert einen informativen und unterhaltsamen Überblick über die Entwicklung des Kunststandortes Wien im Laufe der letzten zwei Jahrzehnte - dieser reicht von den wichtigsten Akteur:innen der Wiener Kunstszene im Bereich Institutionen, freie Kunsträume und Galerien über herausragende Ausstellungen bis hin zu einmaligen Einblicken in die Ateliers der in der Stadt tätigen Kunstschaffenden.

ANNIVERSARY PUBLICATION

VIENNA ART WEEK celebrates its 20th anniversary with a compelling and informative overview of Vienna's evolution as a city of art over the past two decades - ranging from the most important players on the Viennese art scene in the field of institutions, independent art spaces and galleries to outstanding exhibitions and unique insights into the studios of artists working in the city.

14 NOV

Präsentation mit Podiumsdiskussion beim Presentation with panel discussion at
FACING TIME Line-up 2024

Dorotheum
Dorotheergasse 17
1010 Wien

18 Uhr / 6 pm

Bestellen Sie hier Ihr Exemplar:
Order your copy here:



INDEPENDENT & SPECIAL PROJECTS SPACES

Unsere sorgfältig ausgewählten Partner:innen garantieren ein abwechslungsreiches Programm und spiegeln die lebendige Wiener Kunstszene wider. Lassen Sie sich diese Gelegenheit nicht entgehen, die Kunststadt Wien neu zu entdecken!

Our carefully selected partners guarantee a diverse program and reflect the vibrant Viennese art scene. Don't miss out on this unique opportunity to discover Vienna from a new perspective!

AIL - Angewandte Interdisciplinary Lab

Atelier Glockengasse 8A

DAS WEISSE HAUS

Der Betrieb

ENTRE

EO studio

flat1_artspace

FLUCC

hinterland

Projektraum k48 - Offensive für

zeitgenössische Wahrnehmung

KEX Kunsthalle Exnergasse

KUNSTZELLE

MOTHERBOARD

philomena+

puuul

Raffaella Bielech kuratiert von

Stephanie Damianitsch: Intervention im

Heeresgeschichtlichen Museum

SOHO STUDIOS

SUSSUDIO

Werd:art

VCAS - Vienna Contemporary Art
Space & Womens Research Wänanga*
hosted by WEST

INDEPENDENT SPACES TOURS (10, 14+15 NOV)*

Lernen Sie bei geführten Spaziergängen mit Kulturvermittler:innen neue Kunstorte kennen!

Get to know new art spaces during guided walks by art experts!

SIE FINDEN ALLE VERANSTALTUNGEN UNSERER PARTNER:INNEN IN DER PROGRAMM APP UND AUF DER WEBSEITE!

CHECK OUT ALL PARTNER EVENTS IN THE PROGRAM APP AND ON THE WEBSITE!

*Anmeldung erforderlich *Registration required

HIGHLIGHTS

FACING TIME LINE-UP (14 NOV)

Hochkarätige internationale Gäste beleuchten das diesjährige Thema aus unterschiedlichen Perspektiven:

Top class international guests will shed light on this year's topic from different perspectives:

- PETER TURCHIN
Komplexitätsforscher Complexity scientist
- ABBEY IT-A
Künstler:in & Kurator:in Artist & curator
- FRANCESCA GAVIN
Künstlerische Leiterin Artistic director
vienna contemporary
- MARK COECKELBERGH
Technologiephilosoph Philosopher of technology
- LILLI HOLLEIN
Direktorin Director MAK
- FABIAN BURSTEIN
Kulturmanager Cultural manager
- BETTINA LEIDL
Direktorin Director MQ
- CHRISTOPH THUN-HOHENSTEIN
BMEIA
- uvm. and many more

OPEN STUDIO DAYS DISTRICT TOURS (9+10 NOV)*

Besuchen Sie im Rahmen eines geführten Spaziergangs zu Fuß oder mit barrierefreiem Shuttlebus bis zu sechs Künstler:innen in ihren Ateliers und erfahren Sie mehr über ihr künstlerisches Schaffen.

Visit up to six artists in their studios during a guided tour by foot or with a barrier-free shuttle bus and learn more about their artistic practice.

VIENNA ART WEEK FÜR ALLE INKLUSIVES PROGRAMM (8-15 NOV)



Um die vielfältige Kunstszene Wiens so vielen Menschen wie möglich näherzubringen, gibt es ein inklusives Vermittlungsprogramm in österreichischer Gebärdensprache, einfacher Sprache oder auch für Menschen mit Sehbehinderung oder Demenz. Mehr Infos unter www.viennaartweek.at/fueralle.

To make Vienna's cultural offer accessible to as many people as possible, there is an inclusive program with events in Austrian sign language, simple language as well as for people with visual impairments or dementia. Find out more at www.viennaartweek.at/fueralle.

GALLERY TOURS (8+9 NOV)*

In einem geführten Rundgang lernen Sie ausgewählte Wiener Top-Galerien und ihr Programm kennen.

In a guided tour you will get to know selected top galleries in Vienna and their program.

Charim Galerie • Christine König Galerie • Collectors Agenda Editionengalerie • Fotogalerie Wien • GALERIE3 • Galerie Ernst Hilger • Galerie Eva Presenhuber • Galerie Krinzinger • Galerie nächst St. Stephan • Rosemarie Schwarzwälder • Galerie Peter Gaugy • Lukas Feichtner Galerie • Projektraum Viktor Bucher • Smolka Contemporary

*Anmeldung erforderlich *Registration required



Das ganze Programm der VIENNA ART WEEK bequem in der Hand und auf einen Klick.

The entire program of the VIENNA ART WEEK in the palm of your hand and at a click.

MEIN PERSÖNLICHES VAW-PROGRAMM

Stellen Sie ganz einfach Ihr persönliches Programm zusammen, damit Sie sicher nichts verpassen.

MY PERSONAL VAW GUIDE

Create your own personal agenda so that you are sure not to miss anything.

JETZT GERADE

Mit einer einfachen Filterfunktion finden Sie alle Programmpunkte, die in dem Moment stattfinden.

HAPPENING RIGHT NOW

A simple filter function helps you find all events that are taking place in that very moment.

VAW-KARTE

Finden Sie alle Events und Art Spaces in Ihrer unmittelbaren Umgebung auf der Karte.

VAW MAP

Find all events and art spaces in your immediate surroundings on the map.

FÜR ZWISCHENDURCH

Vom VAW-Team kuratierte Empfehlungen für kulinarische Pausen zwischendurch.

LEISURE

Recommendations curated by the VAW team for culinary breaks in between.



BARRIEREFREIHEIT

Mit einer einfachen Filterfunktion finden Sie alle Programmpunkte, die barrierefreien Zugang bieten.

ACCESSIBILITY

A simple filter function helps you find all events that offer barrier-free access.

HIER GEHT'S ZUR APP - BITTE SCANNEN

SCAN THIS CODE TO GET THE APP

oder finden Sie die App auf
or get the app at
www.viennaartweek.at

